

Compte rendu du Conseil d'école du Jeudi 24 mars 2022

Excusés : M. Musson (Inspecteur de l'Education Nationale), M Vignerie (maire), Mmes VOISIN, NEUTS, CALLE et M. PRADIGNAC, Mme AUDEBAUD (DDEN).

Présents : Mmes ROCHE, CABESSUT, CHEVALIER, SOULAT, ALBERT-CHAMBON, DELMONT CRESPIN (enseignantes), Mme MAYNARD (DDEN), Mme THOMAS (adjointe aux Affaires Scolaires)), Mme FEIFER (élue), Mmes DIELH., CHAMBORD et STEPHENS, M. PAYANNET (parents d'élèves élus), Mme CHAIZEMARTIN (cantinière), Mme Poirier (directrice de l'accueil de loisirs).

La séance débute à 18h. La secrétaire est Mme Chevalier.

1. Effectifs actuels

133 élèves sont actuellement scolarisés dans notre école.

TPS-PS-MS- 25 élèves : 2 TPS, 6 PS, 17 MS

CP CE1 : 22 élèves : 12 CP et 10 CE1

CE2 CM1 : 19 élèves, 6 CE2, 13 CM1

PS-GS : 24 élèves : 10 PS et 14 GS

CE1-CE2 : 21 élèves : 12 CE1, 9 CE2

CM2 22 élèves : 6 CM1, 16 CM2

Depuis le dernier conseil, il y a eu 3 inscriptions, 2 TPS et 1 PS ainsi que 3 radiations (CP, CM1 et CM2).

Pour la rentrée 2022, il y aura 16 départs en CM2. Pour le moment 17 PS sont prévus (c'est-à-dire sur la liste des naissances 2019, dont 12 familles connues) ainsi qu'un futur GS. Les prévisions seraient donc aux alentours de 133 élèves à la rentrée 2022

Projection sur les 3 prochaines rentrées : 17 PS en 2022 pour 16 départs, 19 PS en 2023 pour 19 départs et 10 PS en 2024 pour 15 départ. Nous constatons que plusieurs familles inscrivent leurs enfants sur des communes voisines, faute de place disponible chez les assistantes maternelles de Cognac.

Mme Feifer indique qu'un état des lieux a été fait et qu'en effet certaines familles font le choix de scolariser leurs enfants à St Priest sous Aix par commodité du trajet vers Limoges. Une microcrèche serait à l'étude sur la com com ?

Concernant l'accueil des futurs PS, une information va être transmise via le bulletin municipal et le blog pour les inscriptions. Mme Crespin demande s'il serait possible que l'information passe plus tôt dans le bulletin, afin de pouvoir anticiper les réunions d'information et les répartitions de classe. Les familles seront ensuite contactées par mail, une fois l'inscription validée en mairie et une réunion d'information sera proposée aux familles suivant le protocole en vigueur.

Les représentantes de la mairie répondent qu'elles vont faire passer l'information dans le Populaire et sur le site dès maintenant.

Une famille a demandé l'accueil de son enfant en TPS pour septembre au lieu de janvier. L'équipe pédagogique a estimé que l'accueil en janvier est préférable pour respecter le rythme et la qualité d'accueil des enfants.

2. Projets et fonctionnement

Projet d'école

Les trois axes sont :

*1 Favoriser l'accessibilité de tous les élèves aux compétences de fin de cycles

* 2 Fluidité des parcours et qualité de la vie scolaire

*3 Les parcours éducatifs

Le nouveau projet d'école (2022-2026) est en cours d'élaboration par l'équipe enseignante et sera présenté au prochain Conseil d'Ecole.

Projets menés dans les classes en lien avec le projet d'école :

*Projet autour des déchets : Des interventions du Syded ont été mises en place en cycle 2 et cycle 3 en novembre et décembre concernant le tri des déchets.

Les enseignantes proposent un partenariat avec les parents et la mairie autour de cette thématique pour le prochain projet d'école (qui pourrait conduire à une demande d'écolabel), sans que cela ne soit contraint par les différents partenaires.

* Education à la Santé : Le petit-déjeuner pour les CP/CE1 et CE1/CE2 et une animation sur l'alimentation et santé globale pour les CE2/CM1 et les CM1/CM2.

*Projet Théâ en CE2/CM1 et CM1/CM2 : La restitution aura lieu le 17 mai devant d'autres classes.

*Faites des Livres : 5 classes sont engagées dans ce projet et vont recevoir la visite d'un auteur ou d'un illustrateur le vendredi 20 mai (Sophie LEBOT pour les classes de CE2/CM1 et CM1/CM2, Frédéric MAUPOME pour les CE1/CE2 et Eva OFFREDO pour les PS/GS, l'auteur n'est pas encore connu pour la classe des CP/CE1 suite à une annulation d'Elodie SHANTA)

Sorties sportives :

Piscine : les séances de piscine ont été interrompues du 14 janvier au 11 février mais ont pu reprendre le vendredi 4 mars (ce qui fera quand même un total de 6 séances pour les classes de CE2 CM1, CM1 CM2 et CP CE1)

USEP : les deux classes de Cycle 3 ont participé à une course des bouchons en novembre et à une course d'orientation à St Auvent ce mardi.

Rallye cycliste (MAIF) le 2 juin à St Auvent (classes de CE2 CM1 et CM1CM2)

Cycle vélo qui débutera après les vacances pour la classe de CE2 CM1

Sorties culturelles : les six classes de l'école ont pu assister à des spectacles à La Mégisserie, très appréciés des élèves et enseignantes. Les classes de l'école continuent également à fréquenter régulièrement la médiathèque .

Interventions à l'école :

Noël : Pas de spectacle cette année mais le repas de Noël était le 16 décembre et le goûter de Noël avec le passage du Père Noël le 17 décembre. Marché de Noël de l'école le jeudi 16 qui a très bien fonctionné

Manifestations à venir :

Sorties scolaires de fin d'année : Puy du Fou du CP au CM2 et visite des Grottes de Villars et de Rouffignac pour les maternelles. Au vu des tarifs, une petite participation sera demandée aux familles (2300 euros de transport mais le repas des chauffeurs est à la charge de l'école + 1680 euros pour les entrées, ce qui représente environ 50 euros par élève). *L'équipe enseignante précise que ces sorties sont exceptionnelles et liées aux périodes covid pendant lesquelles des sorties n'ont pas pu avoir lieu (et l'argent de la coopérative non dépensé).*

Les enseignantes souhaitent à cette occasion sensibiliser les familles sur les coûts des sorties (ex : bus 125 euros pour aller à St Auvent, plus de 200 euros pour St Junien..) Le budget de 5 000 euros de la mairie est quasiment entièrement dédié au cycle piscine des quatre classes élémentaires.

Fête de fin d'année : une kermesse sera organisée en extérieur, avec pourquoi pas la possibilité de prendre un repas sur place pour garder un moment convivial de fin d'année entre enfants, familles et équipe enseignante. La logistique est en cours de réflexion mais une aide humaine sera demandée à tous les parents volontaires pour aider à la tenue des stands ainsi qu'au stand restauration si celui-ci est mis en place.

L'APE propose son aide à l'organisation de la kermesse.

-Evaluations

La deuxième session d'évaluation CP a eu lieu mi mars. Les restitutions aux parents seront faites fin mars.

3. Coopérative

Mme Roche fait un point sur les rentrées et sorties d'argent de la coopérative scolaire :

- les rentrées d'argent : en septembre, 1000 euros de coopérative ont été récoltés auprès des familles et plusieurs autres rentrées d'argent ont été réalisées suite à la vente des chocolats (400 euros) et aux commandes de photos de classe (environ 800 euros).

Une vente de madeleines Bijou est en cours.

- les sorties d'argent : matériel de sport (1616 euros pour 10 tapis et un chariot pour les ranger+ 1451 euros de matériel Intersport (tels que ballons de rugby, haies, raquettes de badminton et volants, modules pour réaliser des parcours de motricité, rubans...) ainsi que des séries de livres ou jeux pédagogiques pour les classes / affiliation USEP afin que les classes de Cycle 3 puissent participer aux rencontres sportives organisées = 330 euros pour deux classes / les transports pour les sorties tels qu'aller à La Mégisserie, aux rencontres USEP...

4. Suivi des travaux / Sécurité :

Suite à la visite ISST en décembre 2020, de nombreux travaux ont continué d'être réalisés par la mairie : changement de toutes les portes et fenêtres + pose de volets roulants / fermeture par une véranda du passage entre les classes des CM1 CM2 et CE2 CM1 (en cas de confinement) / les prises ont été réhaussées dans la classe des PS/GS / deux rambardes ont été posées de chaque côté des marches de la classe des PS/GS (accessibilité facilitée)

L'équipe enseignante remercie vivement la municipalité pour la réalisation de tous ces travaux ainsi que pour les réparations effectuées pendant les vacances.

*Alerte Incendie

Un deuxième exercice d'alerte incendie est programmée dans les semaines à venir (avant les vacances).

*Epidémie de Covid-19

Le protocole sanitaire a été allégé au retour des vacances d'hiver avec le passage au Niveau 1 de toutes les écoles de France (un seul autotest si cas contact / plus de port du masque en intérieur notamment). Cependant, l'épidémie de Covid 19 est toujours très présente en France. C'est pourquoi le protocole sanitaire ainsi que les consignes seront régulièrement mis à jour et modifiés sur le blog .

5. Points divers :

- incivilités sur le temps de cantine (insolence, grossièretés) envers le personnel, qui impacte le climat scolaire : la parole est donnée à Mme Chaizemartin. Mme Chaizemartin cite des propos insultants, des gestes déplacés comme des coups de pieds, de l'insolence, un manque de respect de la nourriture. Des mots mis à des familles ne sont parfois pas signés. Le personnel est fatigué. Des efforts sont faits quotidiennement par le personnel pour respecter les « régimes particuliers » de certains (allergies, sans porc, végétarien). Une charte a été rédigée et signée par les familles mais cependant, les incivilités sont fréquentes et de plus en plus nombreuses. Mme Feifer et Mme Thomas sont allées à la cantine constater l'attitude des enfants sur la pause de midi.

M. Payannet en profite pour remercier le personnel de cantine et la Mairie au nom des parents d'élèves et les assurer de leur soutien. Il propose que les représentants de parents écrivent un mot à l'attention des familles dans ce sens.

Les membres du conseil d'école encouragent et soutiennent la Mairie à la convocation des familles et à la prise de sanctions si nécessaire (exclusion).

- question portant sur la cantine : "la maman d'une élève de CP/CE1 demande comment le personnel de la cantine gère les quantités distribuées aux enfants ? Sa fille n'est apparemment pas servie autant qu'elle le souhaiterait. Elle aimerait savoir si les enfants ont la possibilité d'avoir plus à manger ? Sa fille étant sur le service des maternels, est ce que les quantités sont les mêmes pour les petits que pour les CP/CE1 ? Le personnel sert et ressert les enfants. Il n'y a pas de problème de quantité.

- question portant sur les futurs travaux de la cour : "pourquoi enrober la cour et est-ce que l'équipe éducative a été consultée ?

L'enrobé nécessite d'être refait et il est obligatoire que la cantine respecte les normes d'accessibilité.

Le jardin sera empiété. Le grillage et les portails seront remplacés avec digicodes. Les représentantes de la mairie nous expliquent que les problématiques d'ombrage sont prises en compte.

Elles ajoutent que le projet n'en est pas encore à l'état de discuter des détails organisationnels et qu'il faudra voir cela en temps utile.

- Mme Dielh demande où en est la mairie concernant la mise en place d'un diagnostic des planchers : Mme Feifer répond qu'un devis (par un cabinet d'architecte) de diagnostic complet a été acté. Deux sondages sont prévus sur les planchers de chaque classe à deux moments différents.

- Compte-rendus de conseil d'école. en accord avec les membres du conseil d'école, Mme Crespin validera le compte-rendu et enverra un exemplaire à la mairie et aux représentants de parents pour s'accorder du compte-rendu. Un retour indispensable sera demandé sous 48 h afin d'éviter les quiproquos et de s'assurer de la bonne compréhension de la transcription des échanges tout en restant dans les délais institutionnels.

La séance se termine à

La secrétaire de séance,
Mme Chevalier

La Présidente du conseil,
Mme Crespin